
このまちで大切にしたいもの
一緒に考えたい

江古田の商店街はどうなる ?

市場通り商店街は道路が通れ
ば壊滅的な影響を受けます。ま
た江古田ゆうゆうロードは、現在
の約 6mを16m道路にする計画
ですが、拡幅するのはほぼ片側。
そうなればセットバックする側 (南
側 ) の商店はなくなる。反対側も
軒先がとられてしまいます。これ
では商店街とは言えません。

172 号道路は必要ない

すでに家は立ち並び、商店が
営業し、北、東、南には幹線道路
があり、江古田はすでに密集市街
地整備事業をおこなっています。
地域のコミュニティや歴史も壊し

都議会第三回定例会（2019 年）の質問から

東京都と各区市町は「東京に
おける都市計画道路の在り方に
関する基本方針」を19 年 11月
末に決定しました。
事業中の路線はじめ、都と区が
決めた第四次優先整備路線や特
定整備路線から外れている都市計
画決定された道路についての見直
しの検証をおこなった結果が方針
に示されています。
その中の 1つが 50 年以上前

に決定された補助 172 号線 ( 練
馬区旭丘 ~桜台 ) 幅員 16m の
計画です。(上記図参照 )
今回の方針案で補助 172 号線

は、見直しをすることなく計画は
存続することになっています。

歴史・環境・防災・道路

地元の声は？

計画線を歩き、地元の人たち
に話をうかがいました。
計画は豊島区から江古田駅東
側の旭丘小学校 ( 実は統廃合対
象校 )の校庭の一部をかすり、隣
の日大芸術学部を横切ります。
江古田駅からさらに東側を南北

に通る小竹通りも横切り、環七方
面に計画線をたどると浅間神社。
線路の南側も神社の敷地だった
浅間神社はまちづくりに協力して
多くの土地を提供してきた歴史が
あります。この神社の境内を横切
るわけで「もうこれ以上はやめて
欲しい」というのが意見でした。

日 本 共 産 党
東京都議会議員 のニュースレター

2020 年１・２月号

て道路をさらにつくる必要性は極
めて低いのです。
そもそも、事業中であっても、
優先整備路線であっても検証を行
うべきですが、東京都は対象から
外しています。これこそ問題です。

代表質問で取りあげる

この問題を都議会の代表質問
で取りあげました。
都は強行な姿勢ですが、税金

を使ってまで道理のない計画を進
めるべきではありません。

文教委員会理事／オリンピック・パラリンピック特別委員会委員とや英津子のニュースレター

都市計画道
路

補助 172 号
線は

どうなる？
計画線上には神社も

教育施設の敷地を削って
計画されている道路計画

練馬区でも貴重な商店街、
ゆうゆうロードのほぼ片側
が削られれば、商店街はか
なりのダメージ！

江古田駅

補助172号線






